

新年、あけましておめでとうございます。みなさんにとって今年が良い一年となりますように心からお祈り致します。司祭になって、まだ一年弱。知識も経験も乏しく、皆さんにはいろいろと「迷惑ばかりかけていますが、小さなことでもしっかりと受け止め、奉仕できるように精進していきたいと思います。さて、社会全体を見渡せば、

サブプライムローンをきっかけとして、昨年暮れに起きた世界金融危機とそれに伴う急速な景気の悪化が日本全体を揺るがしています。それまで一定の方向に当たり前のように流れていたものが、ある日突然に乱れてしまい、方向感を喪失してしまった現実を見せつけられているかのようです。今年のベネディクト十六世の世界平和のメッセージを

新しい年に

助任司祭 天本昭好



新しい歌を主に向ってうたい、
美しい調べと共に喜びの叫びをあげよ。
主の御言葉は正しく、
御業はすべて真実。

詩編 33.3-4 <http://www.machida-catholic.jp/>



カトリック町田教会
町田市中町 3-2-1
電話 042-722-4504
FAX 042-722-4512

いかずちの子

読むと、そんな現実がグローバル化していることが見えてきます。メッセージの詳細はたしたちカトリック教会は神の母聖マリアの祭日として祝いながら、同時に世界平和の日として平和のために祈っています。この世界平和の日は、いながら、同時に世界平和の日として平和のために祈っています。この世界平和の日は、

HP (<http://www.cbcj.catholic.jp/jpn/doc/peace/09peace.htm>) から参照できますので、そちらをJ観下さい。

新しい年の初め、元旦をわたくしたちカトリック教会は神の母聖マリアの祭日として祝いながら、同時に世界平和の日として平和のために祈っています。この世界平和の日は、いながら、同時に世界平和の日として平和のために祈っています。この世界平和の日は、

一九六八年にベトナム戦争が激化している状況の中でパウロ六世が定められました。ベネディクト十六世は二〇〇五年に教皇に就任されたので、二〇〇六年からの世界平和の日のメッセージの表題だけを少し挙げてみたいと思います。

「平和は真理のうちに」（二〇〇六年）、「平和の中心である人間の人格」（二〇〇七年）、「人類という家族——平和の共同体」（二〇〇八年）と続き、二〇〇九年は「貧困と闘い平和を築く」と題したメッセージを発表されました。昨年までのメッセージを少し粗雑なまとめ方ですが見てみると、その論旨は次のように言えるでしょう。

誤った曖昧模糊とした思想では平和はもたらされず、神の似姿としての人間の本性を確かめ、それに基づいて実現されていく秩序（人間の尊厳、および種々の権利と法）のうちに平和を構築していく。昨年まではこのようなことが強調されていたと言えます。が、今年はそれまでの論調を前提に、表題からも明らかに強調されています。教会がふるえるという表現を、みんなはどのように受け止めるでしょうか？ 教会が発言するとき、それは、正義で人を裁くためでも、悪をやっつけたヒーローになるためでもなく、パウロ六世のことを借りれば、教会がふるえるという感覚のうちに、苦しむ人に連帯するために発言しているといつ点を覚えておきたいものです。

ベネディクト十六世のメッセージに戻れば、「教会は貧しくなれた相馬司教（前名古屋教区司教）の講演録を収めた冊子「平和のために働く人はしあわせ」（カトリック中央協議会発行二〇〇八年十二月）があります。そのなかで、相馬司教はパウロ六世のことばを紹介しています。『飢えている民は豊かな民に向かって苦しみのうめきをあげている。教会はその叫びの前でふるえている』

これに続けて、相馬司教は次のように指摘します。『ふるえてしまつて、どうにもならない。結局ふるえない、人間は何もしない。新聞を見て事実として認識したとしても、

運営委員会

運営委員会議長 前田 充
この「雷の子」への過去三回の掲載について、ご賛同の温かなお力添えのお言葉と、それとは逆に厳しい苦言も頂戴した。前回の文末で「次回は教会委員の選出について述べみたい……」と記した。出稿したその時点では、その後「臨時総会」まで招集して、そのことについて討議することになろうとは予知出来なかつた。そして、そのことによつて一定の指向性は出たが、本稿が次の「雷の子」に掲載される頃、そのことがどのように推移しているかは、現時点ではさらに不解だ。しかし私としては、やはり自分の正しいと思う意見を、正直に書き記すことを止めるべきでないと考える。それはとりも直さず、現運営委員会の提示する方向性と異なる意見となる。本題に入る前に、現役の運営委員会の議長たる者が、その運営委員会の総意と異なる意見を記す理由を、説明する義務があるとは思う。しかしながら、それを説明したいたら、とても規定の枚数では足りず、本題を記す余裕が無くなるので、逃げではないが、ここで省かせて戴きたい。詳細を

尋ねたい方は、直接私まで問われたい。一つだけ付け加えおきたいのは、これから記すのは私見であり、あくまで総論としての運営委員会の意見に逆らうものではない、ということである。

私の考えでは、前号でも記したが、三役（会長、副会長、総務）と書記以外は、いま検討中の「新規約」で言う専門委員として、その専門委員の中での交代がない限り、改選はない。三役と書記についても、本人達の了承があれば再任を可とする。各専門委員についても、定期的に改選する現行の規定より、ご本人の了解が得られれば、仕事をする上で、ある年月は不变の方が良いと考える。そんなにやりたいと言つ人は居ない、と言われるかも知れない。確かに希望者が数多いるわけではなく、その人の向き不向きもある。ただし、やりがいを持つて奉仕してくれる人も少數ながらおられるのだ。間違つてもその人々をやりたがり屋といつて、鼻で笑うようなことは厳に慎んで戴きたい、教会の貴重な財産なのだから。教員などは現委員も、過去に役員であつたり、現在も複数の役職をして行くべきなのだ。

一
女性と子どもたち
 ESAの方たちヒンドゥーのタージリンに
 行ったとき、jesus・アシュラムの病棟を
 見て、胸が痛み、キルトを作つて仲間たちとHIV患者のために送金を決意!
 一言①
 南アフリカに次いで
 世界で2位
 インド
 治療法はなく
 発症を遅らせる
 薬はあるが
 差別、虐待
 エイズ感染者ケアを求められてよい!!
 一言②
 予防が第一
 感染経路
 性交渉→不特定多数を避ける
 薬物注射、輸血
 ディスパル(使い捨ての)使用
 床屋・美容院で刃を交換(もくら)る
 (目の前)
 インド・アシュラムヒンド
 インド・タージリン
 管区のイエス会が
 運営する。貧しく、
 重い病気を抱えた方々のための病院を中心とした共同体。
 結核、ハンセン氏病、HIV/AIDSなどに苦しむ病者、病児
 に仕える聖職者、シスター、看護師、ボランティアは、マザーテレサの心を
 繋いた働きを日々奉げておられる。この共同体の責任者はジュリウス神父。

キルトの会
 メンバーは8人
 代表の内田麗子さん
 毎月第3水曜日に
 教会に集合。自宅で
 作ったものを持ちより、
 質問・情報交換。その場
 作業も!
 ルポの時ピエロの
 人形を作つてきました。3供用の
 バッグとえりまき
 みんなながら作業多忙
 かわいい!
 佐藤さん
 佐藤和子
 ランチは
 みんなのちよりの
 おいしいおやつを
 いただきました!
 おかも
 酒井さん
 手作り大好き!
 おこだよ
 佐藤(かわ子)さん



「一年毎の改選では核となり得ない。一年近く運営委員をやられて戴いた実感として、二年、それも一年で議長が替わっていく体制では、腰を据えた仕事は出来ない。私は三年や五年人が替わらなかつたらといって、透明性に欠けたり、閉鎖的になつたり、一部に癒着が生じたりはしないと確信している。委員の選出は、人材発掘であり、方法としては、誠意ある説得でしかないと結論付ける。

建設資金返済完了】にあたり

財務委員長 佐藤 毅

新しい年を迎える町田教会も明るい明日に向かって次の一步を踏み出しました。

昨年の皆様からの献金収入は「建設・營繕積立金」が予算より多少不足が予想されますが、献金の総額は予算を達成する見込みです（現在最終集計中です）。これにより、この教会の建設資金として借り入れましたお金は、昨年度（2008年）をもって全額返済することができました。長年にわたる信徒の皆様のご協力に心より感謝いたします。

町田教会の全信徒、歴代の司祭、財務担当者の強い絆によって、新しい教会を建てるという偉業を達成したことを神に感謝いたします。

借金返済を完了した今、この新しい教会は完全に私達信者のものになりました。この私達の教会で、聖堂では御ミサに与つて祈り、信徒ホールやその他の各場所では地域ブロック、活動グループ、養成委員会各グループ等を通じて、益々活発に信徒間の交流が行われていくことが期待されます。そのような活動が円滑に行われるよう、必要に応じて、設備の追加・改善が行われています。また、この教会の建物をより長く、そしてより快適に使用していくためには、屋根や外壁、電気設備、空調設備や給排水・ガスの設備等々の保全・補修工事が必要になります。

施設管理委員会が各専門部門と協議した資料に拠れば、その費用は今後の3年間で約一千二百万円、そしてその後の5年間で約二千七百万円が必要になると見積られています。このような大金の調達を一度お願いする事は出来ませんので、今から将来に備えて積み立てておく必要があります。

新約聖書は、(1)『四福音書』に始まり、(2)『使徒言行録』が初期の教会史を語り、(3)次いで主立った『使徒たちの手紙』が収録され、(4)最後に『ヨハネの黙示録』で完結するキリスト教の教典です。

今回はこの中から、比較的なじみの薄い『ヤコブの手紙』を取り上げてみました。ヤコブという男は、福音書には三人登場してきます。

1 ガリラヤの漁師、ヨハネの兄弟。当初からの弟子。気性の激しさからボアナル

のも束の間、このよつなお願いをするのは心苦しいところですが、町田教会の今後の発展のために事情ご質察を頂き、皆様のご協力を引き続きお願ひする次第です。

クリスマスお泊り会

リーダー 島田和人

今年も12月13日～14日にかけてクリスマスお泊り会が行われた。今回は、ケーキ作り、ゲーム大会、プレゼント交換がおもなイベントであった。ケーキ作りは四班に別れて行つた。つまみ食いも見受けられたが、どの班も無事に完成したようだ。

恒例のプレゼント交換もあり、参加者全員が楽しめた一日間であった。



ワンポイント聖書（170）

前 島 誠



ゲ『雷の子』と呼ばれる（町田教会守護者）。の『手紙』の名目上の著者とされている。

2 同名の弟子。事績については不明。

3 イエスの弟。マリアの息子（マルコ6章3）。後にペトロの後を継ぎ、エルサレム教会の指導者となる。61年殉教。この『手紙』は言います。罪とは何か

6章3）。「ヤコブ」は言います。罪とは何か

なすべき善を目の前にしながら、それに知らん顔をして、黙つて見過ごす。そして、自分は何もしないことだ、と

「何を告解したらよいのでしょうか？」時折そう聞かれることがあります。私の

答えは、いつも、決まっています。

「した」とよりも、しなかつたこと——それを告解なさつたら如何でしょうか？」

（主任司祭のことばより）

七五三

2008



小一 うつのみや まな
クリスマスおとまり会では、
きょうかいに、ねぶくろをし
いてとまりました。
一ばんのしかつたのは、
ケーキづくりです。わたしの
はんには、あまいのがきらい
な子がいたので、生クリーム
にイチゴを入れました。そし
たら、生クリームがかたまり
ました。ケーキのまん中をき
つて、生クリームをぬつてフ
ルームをのせました。ケーキ
の上にもクリームをつけて、
フルームのかさりをしてでき
あがりました。たべたら、と
つてもおいしかったです。
プレゼントこうかんのとき
は、どんなプレゼントがくる
か、ドキドキしました。
とても、たのしかつたです。

小一 うつのみや まな
クリスマスおとまり会では、
きょうかいに、ねぶくろをし
いてとまりました。
一ばんのしかつたのは、
ケーキづくりです。わたしの

小四 吉田 万莉
まず最初にくじ引きで班を
決め、ケーキ作りを始めまし
た。生クリームはリーダーが
作ってくれて、私達は飾り付
けをして、おいしいケーキを
作り上げました。

その次はプレゼント交換で、
どんなものが当たるか楽しみ
でした。当たったのは、タオ
ル、えんぴつ、定規で、とて
もうれしかつたです。

お母さん達が作つてくれる
食事は、とてもおいしかつた
です。いつも作ってくれてあ
りがとうございました。
夜は、お友達と遅くまで起
きていました。日曜日のミサ
は、すこーく眠かつたです。

2009年度 町田教会の主な年間行事

1月1日(木)	新年のミサ
1月11日(日)	成人の祝い・新年会
2月25日(水)	灰の水曜日
3月7日(土)	ゆるしの秘蹟
3月8日(日)	ゆるしの秘蹟
3月15日(日)	信者総会
4月9日(木)	聖木曜日(主の晩さん)
4月10日(金)	聖金曜日(主の受難)
4月11日(土)	復活徹夜祭
4月12日(日)	復活の主日・お祝い
6月14日(日)	初聖体
未定	平和旬間行事(会場:町田教会)
8月15日(土)	聖母被昇天祭・納涼祭(夕方)
未定	教会学校夏期キャンプ
9月(日程は未定)	堅信式
未定	教会バザー
11月1日(日)	諸聖人・教会合同追悼ミサ
11月8日(日)	七五三祝福
11月下旬~12月上旬	大掃除
12月5日(土)	ゆるしの秘蹟
12月6日(日)	ゆるしの秘蹟
12月24日(木)	クリスマス・ミサ
12月25日(金)	クリスマス・ミサ

「雷の子」次号編集会議予定
3月8日(日)09時30分

於会議室

犠牲献金 中高生会

11月9日	12,203円 (ペロニカ苑へ)
12月7日	12,415円 (ペロニカ苑へ)

信者動静

2008年10月~12月

(個人情報のため、削除しています)

「雷の子」の編集スタッフを
募集しています。性別、年齢、
経験の有無を問いません。教
会の広報および機関紙編集
に興味のある方、右に記した
編集会議にご参加ください。